

EN DEFENSA DE LA SANIDAD PÚBLICA UNIVERSAL Y DE CALIDAD

LOS CONSEJOS SECTORIALES DE SALUD Y DE PERSONAS MAYORES Y LOS SINDICATOS UGT Y CCOO MANIFIESTAN:

- **LA SANIDAD ES UN SERVICIO BÁSICO Y FUNDAMENTAL** que hay que cuidar y proteger teniendo en cuenta que en nuestra Constitución (artículo 43) se reconoce el derecho a la salud atribuyendo a los poderes públicos la responsabilidad de desarrollar medidas preventivas y de prestaciones para garantizarla planteando un sistema sanitario público, de calidad y universal.
- Los últimos 24 años de gobierno de la derecha en la Comunidad de Madrid están suponiendo un ataque frontal a uno de nuestros servicios básicos: la sanidad. Recortes y privatizaciones constantes han sido la tónica que se viene siguiendo desde que Esperanza Aguirre planteo que la sanidad era un negocio y que había que llamar a las empresas a sacar beneficio privado de la sanidad de todos. Se puso en marcha entonces un completo y pensado plan para dismantelar y saquear el Sistema Sanitario Público privatizando todas sus partes. Solo la movilización ciudadana en la conocida como marea blanca, consiguió amortiguar y parar este plan de demolición.
- Los recortes continuos en recursos y personal llevan a la insatisfacción de los ciudadanos y ciudadanas con el sistema, y a que se planteen, los que puedan permitirselo, ir a la privada en vez de a la pública, presentándose ésta, como falsa solución. Con menos recursos y más demandas aumentan por ejemplo las listas de espera, produciéndose aumentos en los tiempos de espera, por ejemplo, en especialistas o cirujanos, siendo algunas de estas esperas, cercanas al año.
- Desde aquí queremos manifestar nuestro desacuerdo con la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid en sus últimas decisiones en esta dirección como la experiencia piloto que se vino realizando y que se mantiene en algunos centros de salud de Madrid para reducir los horarios de las consultas de atención primaria con el consiguiente perjuicio a los y las pacientes aumentando los tiempos de espera y deteriorando aún más el sistema de atención.
- Muchos pacientes perderán con esta medida la relación de cercanía y confianza con su médico de familia, pediatra o enfermero viéndose afectada la atención sanitaria que reciben.
- El estado de la Atención Primaria en la región es de hecho "extremadamente preocupante" y es el resultado de una política de continuos recortes, deterioro, desmantelamiento y privatización de la Sanidad Pública ejecutada por los distintos gobiernos del PP, a veces de manera agresiva y otras de manera más solapada.
- La falta de recursos para la Atención Primaria es otro asunto relevante, ya que se ha pasado del 12.67% del presupuesto total en 2010 al 11.63% en 2016 y se continua bajando llegando en 2019 al 10.9% Madrid tiene así, el triste record de ser la Comunidad Autónoma en la que menos porcentaje de presupuesto sanitario se asigna. La situación en especialidades como la pediatría son extremas y un claro ejemplo de necesidades urgentes sin cubrir.
- La atención hospitalaria está teniendo también enormes deficiencias por los recortes sistemáticos aplicados, se reducen, por ejemplo drásticamente las camas hospitalarias con financiación pública en la región (793 camas menos) con ratios cama por habitante de los más bajas que existen. Una reducción de camas públicas que contrasta con el aumento de la financiación y camas en los centros de gestión privada y semi privada.

- El hospital de Getafe no es ajeno a esta situación con una plantilla en 2011 de 2.482 personas en 2017 tiene 2171 personas, en 1991 cuando se abrió el hospital se disponía de 683 camas y en 2018 solo se dispone de 397 camas funcionando operativamente mientras sube la población a atender.
- Otro recorte más tiene que ver con el personal, según la memoria del SERMAS, mientras que en 2009 había 75.490 profesionales, en 2017, último año con memoria disponible, había 70.171 efectivos lo que significa una reducción de 5.319 puestos de trabajo menos.
- Más demanda, menos personal, menos recursos y mayor transferencia a las empresas sanitarias de índole privado, esta es la situación de la sanidad en nuestra Comunidad.
- Y ahora nos anuncian una nueva medida injusta y una nueva vuelta de tuerca al desmontaje generalizado del sistema sanitario: la eliminación del sistema de sanidad Universal.

Por eso desde aquí solicitamos y exigimos

- 1 El fin de los recortes y la recuperación de la inversión en la sanidad** como bien de todos a defender
- 2 La derogación de la LOSCAM, del área única sanitaria y el plan de garantía de sostenibilidad** del sistema sanitario público de la Comunidad de Madrid
- 3 La garantía de un sistema de salud universal**
- 4 La reversión de las privatizaciones** recuperando la titularidad pública de los hospitales, fundaciones y servicios privatizados
- 5 Una dotación presupuestaria suficiente** para mejorar las infraestructuras y la dotación de personal sanitario así como los equipamientos eliminando las listas de espera
- 6 Puesta en marcha de espacios reales de participación** profesional y ciudadana en la gestión sanitaria
- 7 Eliminar y rechazar el recorte de horarios en los centros** de atención primaria y reforzar los mismos con **mayor personal y recursos**, en realidad habría que plantearse más ampliar horarios y recursos que recortar los mismos

ORGANIZAN

CONSEJO
SECTORIAL
DE SALUD

CONSEJO
SECTORIAL
DE PERSONAS
MAYORES

PLATAFORMA
EN DEFENSA DE LOS
SERVICIOS PÚBLICOS

PLATAFORMA
Mayores
de Getafe

FEDERACIÓN DE
ASOCIACIONES
PARA LA DEFENSA DE
LA SANIDAD PÚBLICA



COLABORA